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Kleine Anfrage Fraktion FDP (Alexander Feuz, FDP): Sicheres Schwimmen 
in der Aare – Gilt das allgemeine Fahrverbot auf dem Gemeindegebiet im 
Bereich Schönausteg auch für Velofahrer? 

 

 

Die Badesaison 2012 neigt sich leider dem Ende zu. Bei gutem Badewetter sind die Schwi m-

mer in der Aare durch das Springen vom Schönausteg gefährdet. Gemäss Medienberichten 

hat der Gemeinderat dieses Problem erkannt und will sich dem annehmen. Dem Vernehmen 

nach sollen aber auch die Rettungsringe durch die Stadt entfernt worden sein, da sie immer 

wieder durch Vandalen beschädigt und leichtfertig in die Aare geworfen worden waren.  Die 

Rettungsringe sollten aber unbedingt wieder aufgestellt werden. Durch geeignete neue Tech-

niken könnte aber m.E. hier Abhilfe geschaffen werden (z.B. elektronische F reigabe durch 

Pikettdienst Sanitätspolizei). Die vielen Badenden, die sich zu Fuss vom Marzili in Richtung 

Eichholz begeben, werden aber insbesondere durch die vielen Velofahrer, die das allgemeine 

Fahrverbot nach dem Schönausteg missachten, massiv gefährdet. Die Velofahrer klingeln und 

fahren danach z.T. mir recht hohem Tempo und teilweise rücksichtslos an den Fussgängern 

und Kinderwagen vorbei. Die Velofahrer verkennen offensichtlich, dass nach dem Schönaus-

teg ein allgemeines Fahrverbot besteht. Dieses gilt bekanntlich auch für Velos.  

 

Der Gemeinderat ist deshalb gebeten, die nachfolgenden Fragen zu beantworten: 

 

1.1  Wieso sind die Rettungsringe im Bereich Schönausteg entfernt worden? 

1.2  Ist Ersatz geplant? Könnten hier nicht geeignete Massnahmen (eventuell Anbringung 

einfacher elektronischer Sicherungen) Schutz vor Missbrauch schaffen?  

2.  Was unternimmt der Gemeinderat zum Schutz der Fussgänger auf seinem  

       Gemeindegebiet vor den das Fahrverbot missachtenden Velofahrern?  

3.   Was unternimmt der Gemeinderat zur besseren Durchsetzung des allgemeinen  

         Fahrverbotes? Wurde die Kantonspolizei informiert und auf die Gefahr hingewiesen?  

        Wenn Nein, warum nicht? Ist eine Koordination mit den Gemeindebehörden von Köniz  

       geplant? 
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Kleine Anfrage Fraktion FDP (Alexander Feuz, FDP): Peter Erni, Christoph Zimmerli, 
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